

PERNYATAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini, saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Sosial (S.Sos) dan diajukan pada jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Islam Negeri (UIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulisan ilmiah saya pribadi. Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuannya yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil plagiatisme atau mencotek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar keserjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai denagn peraturan yang berlaku .

Serang, 21 April 2020

Sopiatul Khorisoh
NIM: 161330063

ABSTRAK

Nama : Sopiatal Khorisoh, NIM : 161330063, Judul Skripsi : **Strategi Dakwah Lembaga Pusat Studi Al-Quran Madani Cabang Serang.** Fakultas Dakwah, Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam, Tahun 2020.

Dakwah sebagai salah satu tugas mulia yang bertujuan untuk mengarahkan, dan menunjukkan manusia kepada jalan Allah, menyelamatkan manusia dari kesesatan dan penindasan yang tujuan akhirnya adalah mencapai kebahagiaan hidup manusia baik di dunia dan akhirat. Kebahagiaan manusia dapat terwujud apabila kebutuhan jasmaniah dan rohaniannya terpenuhi secara baik. dakwah dapat melalui media atau perantara apapun selama diterima baik oleh masyarakat seperti halnya lembaga atau organisasi, organisasi atau lembaga merupakan salah satu saran dalam melaksanakan aktivitas dakwah, dalam hal ini peran organisasi dan lembaga melaksanakan dakwah lebih mengajak seseorang pada tindakan nyata. Di daerah Kelurahan Unyur, Kecamatan Serang yang mana da'i atau orang yang paham agama menggunakan salah satu bentuk lembaga atau organisasi yaitu Pusat Studi Al-Quran Madani untuk menyiarkan nilai-nilai keIslaman atau memberikan pemahaman membaca Alquran dalam bentuk strategi dakwah, dengan menggunakan metode-metode yang dilakukan oleh para nabi dalam menyiarkan Islam. Peneliti memperhatikan pentingnya strategi dakwah, untuk itu peneliti merumuskan masalah sebagai berikut, 1). Bagaimana perencanaan dakwah lembaga Pusat Studi Al-Quran Madani Cabang Serang?, 2). Bagaimana pelaksanaan dakwah lembaga Pusat Studi Al-Quran Madani Cabang Serang?, 3). Apa saja faktor pendukung dan penghambat kegiatan dakwah di lembaga Pusat Studi Al-Quran Madani Cabang Serang?.

Penelitian ini bertujuan untuk pertama untuk mengetahui perencanaan dakwah yang dilakukan oleh PSQ Madani. Kedua untuk mengetahui pelaksanaan yang dilakukan oleh PSQ Madani dan yang ketiga untuk mengetahui faktor pendukung dan penghambat dari sebuah perencanaan dan pelaksanaan. Peneliti menggunakan metode deskriptif kualitatif dengan menggambarkan subyek dan obyek penelitian berdasarkan fakta yang ada. Sedangkan teknik pengumpulan datanya menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi.

Adapun hasil penelitian ini adalah bahwa keberhasilan dakwah PSQ Madani tidak lepas dari sebuah perencanaan dakwah yang baik oleh PSQ Madani yaitu dengan mengorganisasi serta membentuk sebuah kepengurusan untuk membantu memperlancar dakwah. Pelaksanaan dakwah yang dikembangkan PSQ Madani adalah: 1). Strategi Lembaga Dakwah dalam pengajiannya masuk kedalam bentuk strategi rasional (*al-manhaj al-aqli*) dan adapun tindakan *Act* (Aksi) dalam bentuk aksi atau perbuatan melalui Pusat Studi Al-Quran Madani, Pengembangan dakwah da'i dalam melakukan tindakannya melalui media masuk ke dalam bentuk *Agency* (Agensi). 2). Strategi dakwah Pengurus Pusat Studi AL-Quran Madani masuk kedalam bentuk strategi sentimentil (*al-manhaj al-athifi*), Bentuk dari strategi sentimentil yang diterapkan oleh pengurus Madani yaitu mengundang pendalaman tilawah Alquran, Mengadakan ruqyah massal. Adapun tindakan kepengurusan masuk kedalam bentuk *Scene* (Suasana), *Agent* (sumber daya manusia). Jadi tindakan-tindakan yang dilakukan PSQ Madani melalui kajian-kajian dan pelatihan-pelatihan yang ada di PSQ Madani agar dapat disalurkan di lingkungan sekitar. Adapun faktor pendukung adalah adanya dorongan orangtua bagi jamaah anak-anak dan remaja. Faktor penghambat adalah adanya anggota yang bermalas-malasan untuk berangkat mengaji, kurangnya SDM pengurus yang terkadang ada kegiatan lain, dan sarana prasarannya kurang memadai.

Kata Kunci: Strategi Dakwah, Lembaga



FAKULTAS DAKWAH
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI (UIN)
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN

Nomor : Nota Dinas	Kepada Yth
Lamp :	Dekan Fakultas Dakwah
Hal : Ujian Skripsi	UIN SMH Banten
a.n. Sopiatal Khorisoh	Di -
NIM : 161330063	Serang

Assalamu'alaikum Wr.Wb

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisa serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi Saudari **Sopiatal Khorisoh**, NIM: **161330063** yang berjudul : **Strategi Dakwah Lembaga Pusat Studi Al-Quran Madani Cabang Serang**, telah diajukan sebagai salah satu syarat untuk ujian munaqosah pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam. Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten. Demikian atas segala perhatian Bapak kami ucapkan terima kasih Wassalamu'alaikum Wr.Wb

Serang, 11 juni 2020

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Umdatul Hasanah, M.Ag
NIP. 197980512 200312 1 001

AM Fahrurrozi, M.A
NIP. 19750604 200604 1 001

STRATEGI DAKWAH LEMBAGA PUSAT
STUDI AL-QURAN MADANI CABANG SERANG
(Studi Kasus di Desa Unyur, Kec. Serang Kota Serang - Banten)

Oleh :

Sopiatul Khorisoh
161330063

Menyetujui,

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Umdatul Hasanah, M.Ag

NIP. 19700529 199603 2 001

AM Fahrurrozi, M.A

NIP. 19750604 200604 1 001

Mengetahui,

Dekan

Fakultas Dakwah

Ketua Jurusan

Komunikasi dan Penyiaran Islam

Dr. H. Suadi Sa'ad, M.Ag
NIP. 19631115 199403 1 002

Muhibuddin, S.Sos., M. Si
NIP. 19700620 199903 1 004

PENGESAHAN

Skripsi a.n **Sopiatul Khorisoh**, NIM : **161330063**, Judul Skripsi: **Strategi Dakwah Lembaga Pusat Studi Al-Quran Madani Cabang Serang**, telah diujikan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada tanggal Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar sarjana Sosial (S.Sos) pada Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam Universitas Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 11 Juni 2020

Sidang Munaqosah,

Ketua Merangkap Anggota

Sekretaris Merangkap Anggota

Muhibbuddin S.Sos.,M.Si.
NIP. 19700620 199903 1 004

Azizah Alawiyah, B.Ed., M.A.
NIP.19771215201101 2 011

Anggota

Penguji I

Penguji II

Ilah Holilah, S. Ag., M. Si.
NIP. 197106 199803 2 003

TB. Nurwahyu, S.Ag., M.A
NIP. 1911026 200003 1 002

Pembimbing I

Pembimbing II

Dr. Hj. Umdatul Hasanah, M.Ag
NIP. 19700529 199603 2 001

AM Fahrurrozi,M.A
NIP. 19750604 200604 1 001

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirabbil alamin, saya ucapkan syukur kepada Allah SWT karena atas seizinNYA saya bisa menyelesaikan skripsi ini dan bisa melewati berbagai tahapan hingga akhirnya saya mampu menyelesaikannya. Skripsi ini akan saya persembahkan untuk orang tua saya tercinta Bapak H. Sahri dan Ibu Hj. Salmah yang selalu memberikan doa, dukungan, kasih sayang dan cintanya yang tidak henti hentinya sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

Selain itu skripsi ini saya persembahkan juga kepada kakak-kakak saya dana dek saya yang selalu memberikan doa, dukungan, kasih sayang sehingga saya dapat menyelesaikan skripsi ini dengan baik.

Selain itu skripsi ini saya persembahkan juga kepada teman-teman saya yang selalu memberikan doa, dan perhatian serta semangat kepada saya. Semoga skripsi ini awal dari sebuah kehidupan yang baru untuk mencapai kesuksesan. Aamiin.

MOTTO

“Yaitu orang-orang yang jika kami beri kedudukan di bumi, mereka menegakkan shalat, menunaikan zakat, serta menyuruh kepada yang makruf dan mencegah dari yang munkar. Dan hanya kepada Allah-lah segala urusan akan dikembalikan”. (Q. S Al-Hajj: 41).

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Sopiatul Khorisoh, lahir di Tangerang, 20 September 1998, Penulis beralamat di Kp. Santri Munjul 013/004, Ds. Kemiri, Kec. Kemiri, Kab. Tangerang, Provinsi Banten. Penulis adalah anak dari lima bersaudara dari pasangan Bapak H. Sahri dan Ibu Hj. Salmah.

Jenjang pendidikan formal yang ditempuh MI/MA Klebet II Kecamatan Kemiri lulus tahun 2010, SMP Negeri 1 Mauk lulus tahun 2013, MA Pondok Pesantren AL-KAMIL Kota Tangerang lulus tahun 2016. Kemudian Penulis melanjutkan ke Universitas Islam Negeri Banten mengambil Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam pada Fakultas Dakwah.

Selama menjadi di perguruan tinggi tersebut, penulis pernah mengikuti organisasi eksternal yaitu Organisasi Pergerakan Mahasiswa Islam Indonesia (PMII) dan Himpunan Mahasiswa Tangerang (HIMATA) sebagai anggota. Demikian riwayat hidup yang pernah penulis jalani selama menempuh jenjang perguruan Tinggi Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten Fakultas Dakwah Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam.

KATA PENGANTAR

Bismillahirrohmanirrohim

Puji syukur kehadirat Allah SWT atas segala rahmat dan hidayah-Nya sehingga penulsi dapat menyelesaikan skripsi ini guna memenuhi persyaratan untuk dapat memperoleh gelar sarjana strata satu pada Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam. Fakultas Dakwah UIN Banten. Shalawat beserta salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Muhammad SAW beserta kelaunganya, sahabat dan para pengikut ajaran Islam akhir zaman.

Dengan pertolongan Allah dan usaha yang bersungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi yang berjudul : Startegi Dakwah Lembaga Pusat Studi AL-Quran Madani Cabang Serang.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak terlepas dari kekurangan, kelemahan dan masih jauh dari kesempurnaan. Namun demikian penulis berharap semoga dengan adanya skripsi ini mudah-mudahan dapat membawa manfaat sebagai bahan pertimbangan dan khazanah ilmu pengetahuan Islam.

Skripsi ini tidak dapat diselesaikan tanpa bantuan berbagai dari berbagai pihak, melalui kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih yang sebesar-besarnya kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Imam, MA, selaku Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Dr. H. Suadi Sa'ad, M. Ag, selaku Dekan Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Bapak Muhibuddin S.Sos., M.Si, selaku ketua Jurusan Komunikasi dan Penyiaran Islam UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memberikan bimbingan, arahan dan dukungannya kepada penulis selama kuliah dan selama menyusun skripsi ini.

4. Ibu Dr. Umdatul Hasanah, S.Ag.,M.Ag, selaku pembimbing I yang telah memberikan bimbingan, motivasi, perhatian dan waktunya dengan penuh kesabaran kepada penulsi dalam membantu menyelesaikan skripsi ini.
5. Bapak A.M. Fahrurrozi, S.Psi, M.A, selaku pembimbing II yang telah melaungkan waktu, tenaga dan pikirannya untuk membimbing penulis. Dan selalu memberikan semangat dan motivasi kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Seluruh Staf Akademik, pegawai perpustakaan dan karyawan di Fakultas Dakwah UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah membantu penulis selama kuliah dan selama menyusun skripsi.
7. Orang Tua tercinta Bapak H. Sahri dan Hj. Salmah yang telah memberikan do'a, motivasi, dukungan, kasih sayang, perhatian, dan cintanya kepada penulis dalam menyelesaikan pendidikan ini.
8. Kakak-kakakku dan adikku tercinta yang telah emmerikan do'an, dan dukungan, canda tawa dan selalu menghibur penulis selama menyelesaikan skripsi ini.
9. Abah selaku Pimpinan Pondok Pesantren Slafiyah Putri Plamunan beserta keluarga telah memberikan do'a, dukungan, motivasi kepada penulis dalam menyelesaikan skripsi ini.
10. Ustad Syaefulloh selaku kepala pimpinan Pusat Studi AL-Qur'an Madani yang telah memberikan izin kepada penulis untuk melakukan penelitian.
11. Teman-teman terbaikku Olis, Aul, fitriani dewi, Ani, Nurul, Iis, Titi, Rohmah, Indah, Lusi, Nilan, Ahlan G Bastian yang selalu memberikan semangat, dukungan, perhatian serta canda tawanya kepada penulis.
12. Kawan-kawan Komunikasi dan Penyiaran Islam angkatan 2016 khususnya KPI B yang 4 Tahun bersama, suka duka dan canda tawa telah di dilalui bersama. Terima kasih kalian semua.
13. Pengurus dan anggota Lembaga Pusat Studi AL-Quran Madani yang telah memberikan informasi kepada penulis selama proses penelitian.

14. Serta semua pihak yang telah membantu proses penyelesaian skripsi ini yang tidak penulis cantumkan namanya satu persatu. Terima kasih atas bantuan semuanya.

Akhir kata, penulis menyadari jelas ada kekurangan pada skripsi ini oleh karena itu diharapkan kritik dan saran dari semua pihak yang telah membaca skripsi. Semoga skripsi ini membawa manfaat bagi kita semua. Amin Ya Rabb Al-Amin.

Serang, 21 April 2020

Sopiatul Khorisoh

DAFTAR ISI

PERNYATAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK.....	ii
NOTA DINAS	iii
PERSETUJUAN	Error! Bookmark not defined.
PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO.....	vi
RIWAYAT HIDUP.....	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR ISI	Error! Bookmark not defined.
BAB I PENDAHULUAN	
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	4
C. Tujuan dan Manfaat Peneliti	4
D. Kegunaan Peneliti	5
E. Tinjauan Pustaka.....	6
F. Kerangka Teori.....	8
G. Metode Penelitian	9
H. Sistematika Penulisan	14
BAB II KAJIAN TEORI	
A. Lembaga Dakwah dan Ketenagaanya	15
1. Pengertian Lembaga.....	15
2.Ketenagaan keagamaan Lembaga	17

B.	Strategi Dakwah dan Asasnya.....	18
1.	Pengertian Strategi	18
2.	Pengertian Dakwah.....	20
3.	Tujuan Dakwah	Error! Bookmark not defined.
4.	Fungsi dakwah	Error! Bookmark not defined.
5.	Strategi Dakwah.....	Error! Bookmark not defined.
6.	Asas-Asas Strategi Dakwah	26
C.	Unsur-Unsur Dakwah.....	28

BAB III PROFIL LEMBAGA PUSAT STUDI AL-QUR'AN MADANI

A.	Sejarah	34
B.	Visi, Misi Tujuan dan Struktur Lembaga Pusat Studi AL-Quran Madani	37
1.	Visi & Misi Pusat Studi Al-Quran Madani.....	Error! Bookmark not defined.
2.	Tujuan Pendirian Lembaga Pusat Studi Al-Qur'an Madani	38
3.	Struktur Organisasi PSQ Madani.....	39
4.	Program Pusat Studi Al-Qur'an Madani	Error! Bookmark not defined.

BAB IV STRATEGI DAKWAH LEMBAGA PUSAT STUDI AL- QURAN MADANI

A.	Perencanaan Dakwah Lembaga Pusat Studi AL-Quran Madani ..	53
1.	Mengorganisir Pengurus Atau Kepanitian	54
2.	Melibatkan PSQ Madani dan tokoh masyarakat	55
3.	Melibatkan donatur untuk membantu kegiatan PSQ Madani ..	55
B.	Pelaksanaan Dakwah Lembaga Pusat Studi AL-Quran Madani ...	56
1.	Strategi Dakwah Ustaz Syaefulloh dalam Pengajian	57
2.	Strategi dakwah Pengurus Pusat Studi AL-Quran Madani	64

C.Faktor Pendukung dan Penghambat Dalam Lembaga Pusat Studi
AL-Quran Madani.....67

BAB V PENUTUP

- A. Kesimpulan **Error! Bookmark not defined.**
B. Saran-saran..... **Error! Bookmark not defined.**

DAFTAR PUSTAKA

LAMPIRAN-LAMPIRAN